
证券代码： 002989                                                      证券简称：中天精装 

深圳中天精装股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2022-002 

    

   投资者关系活动类

别 

    

    

   □特定对象调研         √分析师会议 

    

   □媒体采访               □业绩说明会 

    

   □新闻发布会             □路演活动 

    

   □现场参观 

    

   □其他 

    

   参与单位名称及人

员姓名 

    

   德邦证券      高远 

   易方达基金   杨康 

   诺安基金     简牮 

   国寿养老      鲁嘉琪 

   工银瑞信      计瑾 

   信达证券      王明路 

   华泰资管      蔡轩 

   华鑫证券资管  杨靖磊 

    

    

   时间 

    

     
  2022年 4月 29日 15:00-16:00 

    

    

   地点 

    

   

 公司会谈室 

    

    

   上市公司接待人员

姓名 

    

  

   1、中天精装 董事长乔荣健 

   2、中天精装 董事、总经理张安 

   3、中天精装 董事、董事会秘书、财务负责人毛爱军 

 



    

    

    

   投资者关系活动主

要内容介绍 

    

   1、请介绍一下 2021年年度及 2022年第一季度业绩情况？ 

   答：2021年度，公司实现营业收入 25.67亿，和上年度基本持平；

实现净利润 1.08亿，较上年度 1.88亿下降 42.6%；扣除非经常性损益的净

利润是 8,787.76万元，较上年度 1.72亿下降 49.03%；经营活动产生的现金

流量净额 1.71 亿，较上年度 7,052 万增长 142.57%；基本每股收益是 0.72

元/股，较上年度 1.43 元/股下降 49.65%；加权平均净资产收益率 6.60%，

较上年 16.01%下降 9.41%。 

   2022年一季度实现营业收入是 3.44亿，和上年同期基本持平，略

有增长；净利润是 3542.66 万，较上年同期 3156.99 万元增长了 12.22%；

扣非后的净利润 3232.73万元，较上年同期 2789万增长 15.91%；基本每股

收益 0.23 元/股，较上年同期 0.21 增长 9.52%；加权平均净资产收益率

2.05%，较上年同期 1.93%增加 0.12%；总资产 36.46亿，较上年年末 33.94

亿增长 7.42%，净资产 18.07亿较上年年末 16.73亿增长 8.1%。 

   利润下降的原因是：坏账计提的影响；原材料价格上涨；房企行

业的经营环境恶化等等，但整体而言，公司依旧是安全性较高的企业。 

   2、刚召开了政治局经济会议，对房地产和资本市场出台了宽松的

政策，这预计会对公司产生什么影响？ 

   答：首先，我们向来认为做企业不要过分预测天气情况，企业本

来就应该考虑到在不同风险情况下的经营管理。其次，我们当然欢迎利好

政策的出台，这些政策会改善客户的经营环境，我们的经营管理难度也会

相应降低。第三，公司一直以来坚持一只眼看机会，一只眼看风险，客户

质量向来较高，有一定风险的应收账款大部分都已经及时解决，剩余应收

账款也在协商之中，整体风险处于可控水平。 

   3、最近一些大宗商品的涨价对我们公司的成本端是否有显著的影

响？公司如何防控？ 

   答：大宗商品的涨价确实对公司去年的工程成本造成了一定的影

响。公司常年自主采购的主要材料有水泥、沙、大理石、部分金属材料等，

这部分材料价格的涨幅一般都会在公司的可预见范围内，不会对公司造成

灾难性的影响。公司的业务主要是投标所得，根据随行就市原则，公司在

招标时已考虑部分涨价的因素，同时，公司也通过下料审批、总量控制、

扩大材料采购招标等措施来进一步提升材料管理水平。 

   4、公司参与客户项目招标的方式都有哪些？如何控制投标成本？ 

   答：简化来说，公司会根据内部管理系统，跟踪房企拿地情况，



同时判断客户的风险等级、地块所在的具体位置等诸多因素，积极接洽客

户。等开始投标时，我们在算准成本的前提下，根据不同的客户风险等级

来决定我们的投标策略。 

   5、简要介绍去年营销队伍建设情况以及今年预计的订单量是多

少？ 

   答：从营销费用的角度来看，2021 年营销费用增长了 14%，但占

营业额之比仍旧只有 1%左右的水平，在行业内处于低位。 

从营销人员的数量上来看，有明显的增长，覆盖了主要城市。 

从中标率来看，保持在较高水平。 

从客户结构看，整体上看客户非常优质，而且已经彻底摆脱了大客户

依赖，各个客户之间的营业额占比越来越均衡，前五大客户占比持续下降。 

有关订单情况，请关注公司定期发布的公告。 

   6、公司的百城百强战略中，如何细分各城市的比例？ 

   答：公司坚持百城百强战略，全国的一线、二线城市合计大概有

100 个，现在公司已经进入其中 71 个城市，划分了 20 个城市区域，分布

日趋均匀。总体来看，一线、二线城市的房企市场交易较活跃，是房企开

发的重点，同时也是公司努力坚守的重点。 

   7、公司地域覆盖非常广，这对公司整个经营管理的要求会非常高，

那公司是怎么做到对其实现有效管理的呢？ 

   答：公司实行现代化企业管理制度，制定了符合自身实际情况的

“1+N”矩阵式经营管理模式，“1”是指公司级的包含若干部门的经营管理平

台，“N”是指若干区域中心，2021 年最高峰时达到 194 个团队，目前已开

工项目 162 个。我们坚信没有标准化就没有规模化，公司内部采取标准化

的管理模式，即不同项目之间的管理模式高度相似。平台经营模式加快了

项目管理团队的培养速度，使公司的业务能扩张到偏远城市成为可能，并

加之公司善待劳务班组、材料供应商等相关利益方，坚持基本的商业伦理，

使得公司在扩张过程中没有碰到明显的资源壁垒。 

   8、如果在批量中做好质量的控制，成本的控制？ 

   答：最主要的还是坚持标准化。我们模仿工业行业的管理方法，

将一套房子的装修分解成数十个工序，为每个工序编制了详细的作业指引，

为每一个员工提供针对性的培训，公司内部课程超过 520 门。除此之外，

我们注重 it研发，坚持用科学的方法提升劳动效率，减少错误，提升质量

管理和成本管理水平。 



   9、国内批量精装修领域的竞争格局是什么样的，总体规模有多大，

我们公司具体在细分市场上的市占率是怎么样的？ 

   答：2021年，整个住宅市场的总量是 14.6 亿平方米，大概是 1,400

多万套房子，其中有 280 多万套属于精装修，所以目前精装修市场的渗透

率大概为 20%，公司市场占有率仅有 1.5%，提升空间十分巨大。 

   10、疫情对公司施工交付的影响？具体怎么量化？ 

   答：疫情会对公司的业绩产生一定的影响，如导致生产人员的活

动受限等，但由于签订合同时，双方会考虑部分特殊情况而预留出一定的

工期，另在某些紧急情况下，公司也具备充分的战斗力，可通过赶工等方

式来缩短项目的施工工期，从而确保项目的顺利交付。就目前疫情形势来

看，只要后续疫情不持续恶化，公司还是较有把握能完成全年的营业额。 

   11、目前公司和融创的合作情况？坏账计提情况？ 

   答：目前公司针对融创已计提坏账 3000多万，未收回的剩余款项

额度不大，双方还在协商之中。我们认为，该客户的潜在风险属于可控范

围。 

   12、目前今年公司在手订单的情况？ 

   答：关于订单情况，请参考公司定期发布的公告。在当下局势下，

公司更加注重订单质量而不是数量。对于在手的订单，公司将继续加强内

部管理，努力提升利润率。 

   13、简要说明此次审议募集资金进行现金管理或者补充流动资金

的合理性？ 

   答：由于募投项目有一定的实施期限，为提高募集资金使用效益、

增加股东回报，在确保不影响募集资金投资项目建设和募集资金使用，并

有效控制风险的前提下，公司将在董事会审议的额度内，将暂时闲置的募

集资金进行现金管理或者补充流动资金，以增加公司收益，提高资金的使

用效率。 

   14、目前已经符合可转债下修转股价的条件，公司是否考虑下修

转股价呢？ 

   答：目前股市动荡，我们认为目前股价并不能代表公司真实的市

场价值，公司已经注意到此种情形，公司董事会会综合考虑市场情况、公

司经营情况等因素，在认为必要时决策是否提出下修议案。 

    



    

   附件清单（如有） 

    

    

    

    

   日期 

    

   
 2022年 4月 29日 

    

  

 

 


